



# Déclarations et Discours

---

N<sup>o</sup> 85/16

## LE CANADA ET LES ANTILLES DU COMMONWEALTH

Notes pour une allocution du Premier ministre du Canada au déjeuner des chefs de gouvernement des Antilles du Commonwealth, Nassau (Bahamas), le 18 octobre 1985.

... Vous aviez soulevé un certain nombre de préoccupations à Kingston. Comme je vous en ai déjà informé, j'ai pu donner suite à quelques-unes d'entre elles avec le Président Reagan à Québec et avec les dirigeants d'autres pays industrialisés à Bonn. Depuis ce temps, le Canada s'est efforcé sans relâche de faire reconnaître les besoins particuliers des pays à faible ou moyen revenu.

Lors des réunions de la Banque mondiale et du Fonds monétaire international qui se sont déroulées récemment à Séoul, il a été question de l'admissibilité de tous les pays des Antilles du Commonwealth aux prêts de l'Association internationale de développement (AID), succursale de la Banque mondiale qui prête à des conditions de faveur.

Pour beaucoup de vos pays, il semble que nous soyons parvenus à retarder l'application du principe de gradation de l'AID. Cette réussite, je suis heureux de le souligner, est attribuable à nos efforts, appuyés fortement par l'Australie, l'Inde et un solide front commun du Commonwealth.

Les liens entre le Canada et les Antilles du Commonwealth sont étroits et variés. Permettez-moi de vous confirmer la priorité que nous vous accordons dans nos programmes d'aide de même que mon engagement de doubler l'aide dans votre région sur une période de cinq ans. Celle-ci dépassera 80 millions de dollars en 1987.

Nous collaborons avec vous dans diverses activités allant de petits projets de développement social aux projets visant à contribuer à l'équilibre de la balance des paiements jusqu'à des investissements majeurs.

Mentionnons, par exemple, que les déboursés versés par le Canada à l'endroit de la Jamaïque ont triplé au cours des deux dernières années et atteignent maintenant 26 millions de dollars. Vingt millions sont versés aux pays insulaires de l'est des Antilles. Dans le secteur de l'énergie, nous participons à des projets avec les gouvernements de la Barbade, de la Jamaïque, de Grenade, de Sainte-Lucie et de Saint-Vincent, y compris un projet hydro-électrique de neuf millions à Saint-Vincent.

Dans le secteur du transport aérien — que le Canada a privilégié — un projet de 75 millions de dollars vient d'être mis en œuvre afin de moderniser 22 aéroports sur 13 îles. Je puis annoncer aujourd'hui que nous poursuivrons le programme de formation de contrôleurs aériens.

Je voudrais maintenant vous donner une réponse au sujet du projet CARIBCAN et vous faire un rapport d'étape. La dernière fois que nous nous sommes rencontrés, nous avons envisagé la possibilité d'accorder la franchise de droits aux exportations des Antilles du Commonwealth à destination du Canada. Je